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外国人よろず相談承り所海外室は当所および所

長あての外国からのすべての郵便物の受付窓口となって

います.そのほとんどはいわゆる公文書もしくはそ

れに準ずるものですがまったくプライベｰトなものも

何通か含まれています.私文書の内容は千差万別で

海外室のスタッフだけで回答できるものはできるだげ

早く返事を出すことにしておりその他専門の分野に関

する間い合わせ等に関しではそれぞれの部課の関係者

に対応をお願いしています.

海外室が処理するものはいわゆるrよろず相談｣的

な内容が多く中にはその対応に苦慮するケｰスもあり

ます.最近小生が担当したrよろず相談｣の事例を

数ある中から2件ご紹介いたしましょう.

その1(南米のある国の大学生から)苦学生なのかコ

ンピュｰタ記録紙を切り取って作った便義上には地質

アトラスや100万分の1の日本地質図その他数点を無

料で送ってほしい旨の文章がミスが目立つ英文でタイ

プされていました.地質学を専攻しているという彼

に多少の同情の余地はありましたがそのような虫の

いい申し出は丁重におことわりすることにしました.

その2(米国のご婦人から)ものすごく達筆で書かれ

た文面には次のような内容がしたためられていまし

た･昭和20年gギ2目彼女の親友カミ米軍機に乗って

わが国の上空を飛行中誤ってM1t.Sashikiに墜落し

だということです.彼女はマウント･サシキが日本

のどこにあるのかまたどれくらいの高さなのか等の

情報を知りたくて米軍やその他関係機関に問い合わせ

たのですがナシのつぶてでとうとう分からずじまい

だったとか.思いあぐねてある地学関係の雑誌社に

依頼したところ当所を紹介されたとのこと.彼女の

親友の飛来目的がもしも本土爆撃であったならぱ心情

的にも絶対に回答なぞするものかと思ったのですが9

月2目は終戦から2週間以上も後ですから戦闘が目的

でないことは明らかです.1ご婦人のこのような切なる

願いに弱い小生は自分で手に入れられるあらゆる地名

に関する情報をかき集めたり国土地理院等に問い合わ

せた結果サシキと発音する山はありませんでしたが

サジキと濁る山名は3か所見つけ出すことができまし

た.すなわち群馬県嬬恋村山梨県鳴沢村それに

サジキガタケ(佐敷ケ岳)がある京都市北区.3か所

の役場では古老などに問い合わせるなどの協力をして

下さいましたカミ結局航空機まして当時の情勢として

は敵機墜落という衝撃的な事実はまったく存在しなかっ

たということです.ここに至って万事休す.もはや

何の手掛かりもなくなってしまい故人のご冥福を祈る

手紙のみ海を渡りました.

読者の皆さんマウント･サシキにはとらわれず終

戦当時米軍機墜落の有力な情報をお持ちでしたら日

米民間外交推進のためご協力をお願いします.

(田口)

標本館を見学するITIT国際シンポジウムの招へい講演者の一

行.右から2人目が中国地質科学院地質力学研究所の崔盛芹

所長.(昭和60年12月3目)

謹賀新年frOm海外室新年に当り海外室のスタッフ

全員より.年頭所感を出してもらいました∴掲載は公

平を期して原稿到着順としました.本年も海外室一同

よろしくお願い申し上げます.

赤道直下で猛獣天国そしてプレｰトの割れ目といわ

れる大地溝帯と揃ったアフリカのケニアで地熱開発に
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海外地質調査協力室の現行スタッフ

協力していましたカミ昨年末任期を終え元気に帰国し

ました.<主任研究官佐藤良昭>

新年おめでとうございます.

今年こそもう少し計画的な国際活動の年にしたいと

念願しています.もっとも私自身は｢正月や定年の

旅への一里塚｣の心境ですが.`…･.<室長藤井紀之>

長期海外勤務より帰国して約2年を経過しやっと落

ち着いて本来の研究業務に携われると思っていましたが

長年にわたる海外業務と海外生活の絆はなかなか切れ

るものではないようです.昨年もCCOP事務局のセ

クレタリｰやフィリピン鉱山局の友人が夫婦同伴で訪

日して私をたよりに滞在したりCCOPのプロジェク

ト協力者達から関係資料の送付依頼やアドバイスの要

請などがありました.これからも色々とあると思いま

すカミ音の誼を大切にしてゆきたいと思っています･

く主任研究官長谷川博〉

新年おめでとうございます.

“虎は千里を帰る"といわれ戦争中は千人針の図案

にもよく使われていたように思う.その寅年が自分の

還暦の年に当るとはつい最近まで気づいていなかっ
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ことしは集団研修にとっては大変めでたい年であ

る.昭和42年に開設された沿海鉱物資源探査と地下水

資源開発の両コｰスがともに20年目を迎え研修員の

受け入れ数もそれぞれ200名を越すことです｡

このため記念のセミナｰまたはシンポジウムの開催

を検討中ですカミ実現の際はまた格別のご協力を賜り

たいものと考えております.く主任研究官斎藤友三郎〉

昨年暮関係民間合杜によって超電導エネノレギｰ貯蔵

研究会が発足した.研究会名となっている技術は電

力貯蔵を目指す新技術で2000年には実用化されるとい

われているカミ目本にない大量のヘリウムを必要とす

る.しかもヘリウムは国内備蓄が考えられない厄介も

のである.本年はヘリウム資源に関する基礎資料のと

りまとめを急ぎ資源確保の道を探したい.

<主任研究官福田理>

昨年7月地質部から海外室に移りました｡外国人�
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海外室

とのつきあいは苦手なのでそれはできるかぎり敬遠し

もっぱら地質図関係の国際プロジェクトに精を出してい

ます.

今年は是非とも環太平洋地域北西区画のテクトニッ

クマップを完成したいと思っております.

く海外資源特別研究官寺岡易司>

あけましておめでとうございます.

海外室に来て早10か月カミ過ぎました.他の職場と

は違った側面を持ち最初は戸惑いがありましたが今

は数年いるような顔をして仕事をしています.様々な

国の人達との出会い…….今年も新たな気持ちで仕事

を始めそして有意義な1年にしたいと思っておりま

す･く臨時職員梅村裕子>

最近のテレビのCMに背中にピンク色をした巻貝を

つけてその貝をrヤリガイ｣と呼び貝の大きさで

その人が仕事に対してやりカミいをどのくらい感じてい

るかを表現したものがありますが皆さんはご存じです

か?海外室でもさまざまな大きさのヤリガイガミ見ら

れます.

私は海外室に移りヤリガイは大きくなっていると思

います.しかしこのままではヤリガイは成長が止ま

ってしまうので今年は英語を学びもっともっと大き

く育てようと思います.皆さんもヤリガイを大切に!

<事務官狩野篤>

お正月に誕生目を迎える私にとって新しい年の始ま

りか喜ばしい思いだけで迎完られなくなって久しい.

しかし怠け者の私にとってそこを一つの区切りに

また新たに出発できる年の始めは希望の時でもある.

暮れに20名の研修生を子供を送り出す思いで見送った.

20周年を迎えると言う研修の仕事の中で今年も小さな

心のつなカミりを大切にまた一歩小さな歩みを進めた

い.く臨時職員堀内香代子>

昭和60年の地下水資源開発集団研修コｰスは11か国

から11名うち3名の女性研修員を迎え関係各位のご

協力を得て去る12月中旬K無事終了致しまし牟･

第20回目に当る今年の同コｰスにおいては募集要項の

赤募資格に“30才前後の女性に限る"の一項を入れ一･

やはり無理でしょうね.怖いですから.

(併任)<主任研究官石井武政>

毎年お正月を迎えると今年こそ何か一つぐらいは

と意を決したものでしたがここ数年そういうことも

なくなりこの原稿依頼を受けノ･ツとさせられた次第

です.仕事をしていますと人との接触が多い分だけ

考えさせられることも多いものです.与えられたチャ

ンスを大切に今年も少しでも皆さんのお役に立てたら

幸いです.〈臨時職員佐藤洋子>

歓迎We1co皿eBen･enutiMabuhayMarhabanと

昨年も600名の海外からのお客様をお迎えし名刺4箱

がなくなったほどでした.御来訪の皆様に満足して帰

っていただくためには第一印象が非常に大切です.

そのためにも今午もヒゲの手入れは怠りなくハｰト

tOハｰトでお迎えすることを誓っている次第です.

<技術協力専門職桑形久夫>

明けましてお目でとうございます.

4か月コｰスの地下水資源開発集団研修を終え時間

的にもまた気分的にも一寸ゆっくりできるときです.

一人一人の研修員を思い浮かべながら……新年度の研修

のときにはこうしてやろうまたああもしてやろうと

毎年同じようなことの繰返しで一年一年カミ過ぎてゆき

ます､(併任)く主任研究官野間泰二>

毎年アジアアフリカ中近東中南米オセアニ

アから7か月4か月の期間で来日する集団研修員は沿

海鉱物探査地下水開発を学ぶとともに日本語も熱心

に覚えております.研修の世話をする私たちも日常

会話をいくらかでもアジアアフリカの言葉で言える

ようになりたいものです.

(併任)く主任研究官武屠由之>

昨年はじめて集団研修コｰスの業務に携わり研修

生との昼夜の交流の甲斐あって多少なりとも海外事

情に明るくなったような気がする.さらに明るさを

増すために今年も研修生との交流を深め今後の国際技

術･研究協力の発展に明かりを灯すことカミできれぱと思

う.(併任)<主任研究官木下泰正>

初夢一資源大国トルコと技術大国日本の協力で

世界のエネルギｰ問題食料問題がすべて解決一が実

現することを祈ります.

(在トルコ長期派遣専門家)〈主任研究官太田英順>

すべての遣はロｰマに通ず.黙るにロｰマは一目

にして成らず.国際研究協力におけるrロｰマ｣を

いかに構築せんか.城郭の石垣のごとく小さなカを

一っ一つ積み上げるを以て.油断召さるな各々カミた.
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千丈の長堤も蟻穴より崩れるの例あり.今年も磐石の

礎を築くため騎虎の勢いでいざ行かん!/

く主任研究官目コロ雄作>

金属鉱床調査の打ち合わせ後

専門家(右から2人目)

トルコ側関係者と歓談する太田

黒いクリスマスと暑いお正月

海外に滞在していて情緒が最も不安定になるのは

日本人には暑いお正月欧米人には雪のないクリスマス

の時ではないでしょうか.何百年晃培われてきた民族

の風俗･習慣はその人が自覚していなくても体内の深

奥に根づいていて折にふれて脳細胞ときには涙腺を

も刺激することさえあります.日本に居るときは音楽

はクラシックしかないと思っていた人が在外期間カミ長

くなると都はるみ北島三郎のファンに変心したり

また日本大使館の屋上にひるがえる目の丸の旗に胸がじ

んとなったりするのはあながちホｰムシックのせいば

かりとは言えません.24節気に見られるように日本

人は自然に対して繊細な神経をもち季節の移り変わり

には事のほか敏感です.その季節の総決算落語で

は借金とりの決算目でもある大晦目つづいてすべてを

旧年年流して朝から祝杯をあげるお正月は日本人にと

っては欠くべからざる句読点です.しかし日本以外で

はカレンダｰが新しく変わる目でしかありません.私

自身も暑いお正月を14回すごしましたがついに一度も'

休んだこともなくいつも言いしれぬ淋しさが心を噛む

一目でした.12月半ばのある目当所を訪れたジンバ

ブエの地質技師カミ｢今年はホワイトクリスマスをすごせ

ます｣と嬉しそうに言った言葉カミ印象的でした.彼は

ジンバブエで生れ育った英国人で国籍も持つ白いアフリ

カ人です.しかし体内に流れる英国人の血が雪のクリ

スマスヘのノスタルジｰをかきたてたのでしょう.そ

の心境は痛いほど理解できました.(桑形)

これから開催される地学関係の主な国際会議

名称,開催時期,場所

連絡先

要旨制限,締切日,登録料等
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